

vraiment extraordinaire. Cette famille s'appelle Leclerc et demeure rue Barbette. Quatre des membres se sont successivement donné la mort dans cette maison. Ils avaient planté un solide crochet dans une poutre, auquel ils attachaient une corde qu'ils se passaient ensuite autour du cou. C'est là qu'ils venaient tous mourir. Il y a quelques jours, un jeune homme de 28 ans, Charles, qui restait avec sa sœur, âgée de 18 ans, a suivi l'exemple de ses parents. Il a été trouvé pendu au mur, cette fois, à un clou.—*Ibid.*

VARIÉTÉS

Déontologie médicale.

Leçon de M. le professeur EUGÈNE HUBERT.

Ce que le médecin doit aux malades. (1)

La *Discretion* est une forme de la prudence, de la justice et de la charité. Vous trouveriez fort mauvais qu'on ébruitât vos secrets ; sachez donc tenir ceux des autres ! Blâmable partout, l'indiscretion est odieuse chez le médecin ; c'est une trahison compliquée d'abus de confiance et comme un vol domestique ! Le secret vous est commandé par le Code civil, dans des limites qui vous auront été indiquées dans le cours de médecine légale—et par un code plus étroit et plus sévère encore, celui de la probité et de l'honneur professionnel.

Ce que vous avez appris dans l'exercice de votre art, qu'on vous ait confié ou que vous l'ayez surpris, est sacré, et aucune considération d'intérêt privé ou public ne peut vous le faire divulguer. Le prêtre n'est pas tenu à plus de réserve que le médecin : il ne pénètre pas plus avant que lui dans la confiance intime des individus et des familles.

Nous examinerons plus loin quelques-unes des difficultés que le devoir du secret peut susciter.

Il arrive que tout votre savoir et tout votre dévouement ne soient pas reconnus : vous avez laborieusement semé le bien et c'est l'ingratitude que vous récoltez. Ne vous en étonnez ou ne vous en affligez pas outre mesure ; quelque ivraie se mêle presque toujours au bon grain et quelque amertume au fond des coupes. "Vous vous plaignez d'avoir rencontré un ingrat, dit quelque part Sénèque ; si c'est le premier, vous devez remercier la fortune ou votre prudence."

"A regarder les choses de près, dit excellemment M. Dechambre, l'ingratitude proverbiale des malades n'est pas toujours si noire qu'on la fait. L'espèce ingrato est en effet diverse. Il y a

(1) Suite. Voir la livraison de juillet.